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龙头房产斥资近百亿拿地
下半年各大房企新推货量将明显提升

金地9月1 5日对外正式
宣告，公司全资子公司辉煌
商务有限公司将斥资1 6 . 5 4

亿港元购买F C L ( C H I NA )
PTE .LTD .持有的星狮地产
3 8 . 4 8亿股，约占星狮地产
( 中 国 ) 有 限 公 司 已 发 行 股
本的56 . 05%，交易完成后辉
煌商务将成为星狮地产的
控股股东。

很快，外界的猜测得到
印证，在万科、招商、中粮先
后成功赴港上市以后，下一
个轮到了金地。

为筹措收购所需海外
资金，辉煌商务已向渣打银
行 ( 香 港 ) 有 限 公 司 申 请 2 5

亿港元借款，贷款期限为12

个月。
实际上，在金地再度寻

求香港上市平台之前，已经
成功在海外发行 1 2亿三年
期优先债券，拓展了一个融
资平台。

“通过这次发债，金地
试出这是条可行之路，将来
如果公司需要拓展更多的
融资平台，可以去做类似的
发债。”金地集团总裁黄俊
灿日前接受媒体采访时如
此表示。

不过如此看来，金地并
不满足于这一单一的海外
融资方式。“发债仅仅只是
一种融资手段。而且没有上
市平台，企业只能选择发债
一种形式，不能做增发等股
权融资，而这些还是要靠上
市公司平台。”分析人士表
示。

此 外 ，分 析 人 士 亦 指
出，与上市融资相比，发债
只能算间接融资，比直接融
资麻烦。“股权融资的成本
最低，但发债是有成本的，
包 括 时 间 成 本 及 实 际 成
本 。”此 外 ，发 债 需 时 相 当
长，且不确定性很高。而股
权 融 资 比 较 简 单 ，也 比 较
快，成本也较低。

金地表示，目前集团的
土地储备面积达 1 4 8 8万平
方米，并拥有金地中心、岗
厦项目、西安和绍兴商业项
目等 4个主要商业项目。而
本次成功收购，将为集团补
充多幅位于城市或者片区
核心位置的优质住宅或者
商业项目，有效助力金地集
团一体两翼战略的推进，加
深公司在国际资本市场的
影响力。

根据金地“一体两翼”
的 发 展 战 略 ，计 划 到 2 0 1 5

年 ，商 业 地 产 资 产 将 达 到
600亿，在今后的五年内，金
地计划望每年在商业地产
领域投资额度保持集团总
投资额的20%左右。

相关人士分析在早前
曾指出，海外平台若被成功
收购，将可能有利于拓展金
地集团商业地产业务，同时
也能较强吸引海外投资者。

金地再度赴港买壳

16 . 5亿港元控股星狮

如 果 说 年 初 各 大 开
发 商 还 奉 行 着“ 少 拿 地 、
现金为王”的过冬策略的
话 ，今 年 下 半 年 ，开 发 商
则逐步放开拿地步伐，在
全国范围内密集“圈地”，
土 地 市 场 的 冬 眠 期 正 在
被打破。

据 国 家 统 计 局 数 据
显 示 ，1 - 8 月份全国土地
成交款达到 4 8 0 0亿元，虽
然 同 比 依 然 下 跌 ，但 8 月
单 月 的 成 交 额 环 比 增 长
9 5%。

而 土 地 市 场 的 回 暖
迹象在 9月份表现得更为
突出，中海、华润、绿地等
巨头在短短的几天内，累
计 新 增 储 备 土 地 达 百 亿
元。

9 月 1 2 日 ，招 商 地 产
竞 得 上 海 市 青 浦 区 一 国
有建设用地使用权，成交
总价为 8 . 8 6亿元，这也是
招 商 地 产 2 0 1 2 年 内 第 六
次公告获得土地使用权。

而就在一天之前，万
科 以 1 5 . 8 亿 元 竞 得 广 东
顺德商住地块，创造了当
地出让的纪录。

而仅在 9月，万科 6天
内拿下了四宗土地，共斥
资 6 8 . 9亿元，超过了上半
年 拿 地 金额的总和。除了
万科和招商外，进入9月以
来，恒大、华润也分别在4个
城市收入四地块。

据一家地产中介监测
数据显示，进入6月以后，房
企拿地步伐开始加大，6-8

月，这10家龙头房企拿地金
额都保持在150亿元左右。9

月以来，龙头房企拿地明显
加速，截至9月上旬，10家龙
头房企中三家出手拿地，拿
地金额合计82 . 4 亿 元 ，超
过8月的五成。

开发商拿地

积极性提高

各地频频传出的房企集
中拿地消息，再次引发了人们
对房地产市场“拐点”出现的
猜测。

有业内专家提出，作为房
地产行业重要指标的，土地购
置量、全国房地产开发投资增
速、房屋新开工面积、国房景
气指数，全部在 8月首次出现
反弹，这意味着，房地产有关
数据 8月全面触底，行业迎来
真正拐点。

美联物业全国研究中心
指出，土地市场作为楼市的先
行指标，近期的交易升温，对

后市房价起到暗示作用，上升
压力增加。尽管屡有监管部门
人员提出防止房价反弹的言
论，但至目前还没有推出实质
性的措施，而货币放松、地方
投资计划出台等却是实实在
在。可以看到，随着土地市场
的 活 跃 ，房 价 上 涨 压 力 将 增
加。

世联地产华南分析师曹
取则认为，“拐点说”不太准
确，从价格和成交量上来看，
楼市几个月前已走出低谷。就
深圳市场看来，新盘价格与今
年 4月相比有所上涨，与 2 0 1 0

年的最高点比，仍然有距离。
但由于经济和政策环境的作
用，市场不可能出现暴涨的现
象，房价未来将趋于稳定。

2 1世纪不动产杨创慧则
告诉记者，从他掌握的数据来
看，最近 2个月深圳楼市成交
量 明 显 下 滑 ，下 滑 幅 度 在
1 0 % — 1 5 % ，成 交 均 价 也 有
3 %— 5 %下降。由于多方面的
滞后性，目前并未体现在官方
成 交 数 据 上 。他 认 为 ，事 实
上，深圳楼市已经出现降温的
趋势，而土地市场升温现象要
在1到2年后才反映到成交上。

房价未来将趋于稳定

有 关 人 士 认 为 ，房 企 通
过上半年以价换量回收了现
金 流 ，销 售 额 高 的 房 企 拿 地
意 愿 会 逐 步 加 强 。以 行 业 龙
头 万 科 为 例 ，截 至 8 月 末 ，万
科 已 累 计 实 现 销 售 面 积
8 0 2 . 9 万 平 方 米 ，销 售 金 额
8 4 2 . 8亿元。

世联地产华南首席分析
师 曹 取 分 析 认 为 ，除 了 上 半
年 销 售 业 绩 好 外 ，房 企 本 身

持续发展的要求决定了在土
地 储 备 方 面 要 有 所 保 障 ，万
科的土地储备一般可供开发
时间为 4年，但目前只有 3年 3

个月左右。
曹 取 同 时 认 为 ，上 半 年

全 国 土 地 市 场 总 体 冷 清 ，地
方政府的土地收入呈总体下
滑之势。近期，各地政府明显
加 大 了 土 地 供 应 规 模 ，推 地
量的增多也给开发商提供了

更多的选择机会。
另 有 分 析 人 士 指 出 ，土

地 市 场 的 火 热 ，从 另 一 方 面
反 映 了 开 发 商 对 后 市 的 研
判 ，各 大 房 企 在 土 地 市 场 上
的动作表明其管理层已经判
定 楼 市 预 期 正 在 发 生 变 化 ，
并加快跑马圈地。专家预计，
这或将掀起房企四季度的抢
地 热 潮 ，下 半 年 众 多 房 企 新
推货量将有明显提升。

房企新推货量将提升

一年前抛出“房地产上下
半场论”的万科总裁郁亮，眼
下依然认为“冬天模式”还将
持续，并坦言“不要对政策转
向抱有侥幸心理”。他日前更
进一步表示，未来十年内，房
地产绝不应自恃为国民经济
的“主角”，而应明确“配角”
的 定 位 。针 对 近 期 的 频 繁 拿
地，虽然郁亮强调“这与看好
后市并无直接关联”。

作为行业领袖，业界关心
万科说什么，更关注万科做什

么，近期大举拿地一时被外界
解读为体现出万科对后市政
策及市场的乐观态度。“人们
常说一叶知秋，但在万科拿地
这个问题上，大家想得过于复
杂。”郁亮表示，万科近期的
频繁拿地与对后市是否看好
并无直接关系。上半年政府几
乎没怎么放地，下半年才开始
陆续加大土地供应量。万科目
前手握 4 7 0亿元现金，有合适
地块当然要适时补充土地储
备。“不论市场好不好，我们

都要买地，万科只会靠做房子
赚钱，没别的本事。不买地我
们饿死了怎么办？”

不断增长的销售业绩相信
也是促使万科有底气拿地的原
因之一。截至8月末，万科已累计
实现销售面积802 . 9万平方米，
销售金额842 . 8亿元。郁亮表示，
今年万科的销售肯定会实现正
增长，不过在谈到未来四个月
公司的拿地与供货计划时，郁
亮表示万科从不做计划。

据《深圳特区报》

冬天模式将持续

近期，龙头房企拿地步伐明显加快，多家房企频频出手，9
月仅过半，国内房企已斥资近百亿元在一二线城市集中拿地。

作为楼市的先行指标，土地市场的升温无疑对后市起一定
暗示作用，楼市“拐点说”再次传出，专家认为，多数开发商看起
来信心满满，并不意味着楼市将全面进入“量价齐升”的上升通
道，目前房价存在上涨压力，但后市仍将趋于稳定。
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